

**ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ  
УЧРЕЖДЕНИЕ НАУКИ**

**ИНСТИТУТ ЕВРОПЫ  
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАУК**

**НАУЧНО-АНАЛИТИЧЕСКИЙ  
ВЕСТНИК  
ИНСТИТУТА ЕВРОПЫ РАН**

**№ 6 (24) 2021**

(дата публикации 31.12.2021)

**ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР  
А.И. ШУМИЛИН**

**ЗАМ. ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА  
М.В. ВЕДЕРНИКОВ**

**РЕДАКТОРЫ:  
П.Е. КАНДЕЛЬ, Е.В. ДРОЖЖИНА**

**РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ**

АБРАМОВА И.О., АЛЕКСЕЕНКОВА Е.С., БАБЫНИНА Л.О., БАЕВ П.К., БАЖАН А.И.,  
ГУСЕВ К.Н., ДАНИЛОВ Д.А., ДАВЫДОВ В.М., ИВАНОВ О.П., КУЗНЕЦОВ А.В.,  
КОНДРАТЬЕВА Н.Б., ЛУНКИН Р.Н., МОШЕС А.Л., МИРОНЕНКО В.И., ПАВЛОВ Н.В.,  
САБАЧУК А., СИНДЕЕВ А.А., ФЁДОРОВ С.М., ШВЕЙЦЕР В.Я., ШИШЕЛИНА Л.Н.

---

**Учредитель и издатель: Институт Европы РАН**

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77 - 72718 от 23.04.2018

ISSN 2618-7914

© Институт Европы РАН

**МОСКВА**

**INSTITUTE OF EUROPE**

**RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCE**

**Scientific and Analytical  
Herald of  
the Institute of Europe RAS**

**№ 6 (24) 2021**

(publication date 31.12.2021)

**EDITOR-IN-CHIEF**  
ALEXANDER SHUMILIN

**DEPUTY EDITOR-IN-CHIEF**  
MIKHAIL VEDERNIKOV

**EDITORS:**  
PAVEL KANDEL, ELENA DROZHZHINA

**EDITORIAL BOARD**

ABRAMOVA I., ALEKSEENKOVA E., BABYNINA L., BAEV P., BAZHAN A.,  
GUSEV K., DANILOV D., DAVYDOV V., IVANOV O., KUZNETSOV A.,  
KONDRAT'EVA N., LUNKIN R., MOSHES A., MIRONENKO V., PAVLOV N.,  
SZABACIUK A., SINDEEV A., FEDOROV S.M., SCHWEITZER V., SHISHELINA L.

---

**Founder and publisher: Institute of Europe RAS**

License: ЭЛ № ФС 77 - 72718 от 23.04.2018

ISSN 2618-7914

© Institute of Europe RAS

**MOSCOW**

---

## **СОДЕРЖАНИЕ**

---

<b>Потемкина О.Ю.</b> Новый мандат Европола: между безопасностью и свободами граждан .....	7
--	---

### **ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА И БЕЗОПАСНОСТЬ**

<b>Ведерников М.В.</b> Внешние и внутренние вызовы для Чехии .....	15
<b>Шишелина Л.Н.</b> Кризис на польско-белорусской границе в свете эволюции миграционной политики Вишеградских стран .....	24
<b>Гуселетов Б.П.</b> О взаимодействии европартий с партиями стран «Восточного партнерства». Часть 1 .....	32
<b>Шариков П.А.</b> Приоритеты политики США в отношениях с Германией ...	41

### **ВЫБОРНЫЙ ПРОЦЕСС**

<b>Кандель П.Е.</b> Парламентские и президентские выборы в Болгарии. Дубль 3 .....	50
<b>Скрипка И.Р.</b> Влияние социальных сетей на избирательную кампанию в стортинг 2021 г. ....	59

### **ЭКОНОМИКА ЕС: ТЕНДЕНЦИИ И ВЫЗОВЫ**

<b>Белов В.Б.</b> Перспективы коммерческой эксплуатации «Северного потока – 2» .....	68
<b>Плюснин Р.М.</b> Динамика внешней торговли стран Северной Европы .....	79
<b>Тимошенко Д.С.</b> Сотрудничество России и стран Северной Европы в развитии арктического туризма .....	87

### **В ФОКУСЕ – БРИТАНИЯ**

<b>Квашнин Ю.Д.</b> Концепция базового дохода в британском политическом контексте .....	96
---	----

**Охошин О.В.** Последствия брекзита для Уэльса ..... 104

## **БОРЬБА С COVID-19**

**Алексеев Е.С.** COVID-19 и политический процесс в Италии в 2021 г.  
..... 112

**Исламов Д.Р.** «Антиковидная» политика ЕС на Западных Балканах ..... 122

## **ПОЛИТИЧЕСКИЕ ЭЛИТЫ**

**Плевако Н.С.** Избрание нового премьер-министра Швеции ..... 132

**Швейцер В.Я.** Австрийские политические скандалы: «дело Курца» ..... 139

## **ИДЕОЛОГИЧЕСКИЙ ФРОНТ**

**Шумилин А.И.** «Братья-мусульмане» в Европе: между религией и политикой. Часть 1 ..... 147

**Иванов П.К.** Традиционалисты Европы и вызовы ВЛМ ..... 155

**Чистяков А.В.** Влияние исламского фактора на состояние вооруженных сил Франции ..... 165

**Камкин А.К.** Праворадикальные настроения в бундесвере сегодня: причины и последствия ..... 174

## **НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ**

**Грачева М.Л.** Этнополитические процессы в современной Европе ..... 183

---

*Точка зрения авторов публикуемых материалов  
может не совпадать с мнением редколлегии журнала.*

---

\* \* \*

---

## **CONTENTS**

---

<b>Potemkina O.</b> Europol's New Mandate: between Security and Civil Freedoms .....	7
---	---

### **FOREIGN POLICY AND SECURITY**

<b>Vedernikov M.</b> External and Domestic Challenges for Czech Republic .....	15
<b>Shishelina L.</b> Crisis on the Polish-Belarusian Border in Light of the Evolution of the V4 Migration Policy .....	24
<b>Guseletov B.</b> On the Interaction of Euro Parties with Parties from Eastern Partnership Countries. Part 1 .....	32
<b>Sharikov P.</b> American Foreign Policy Priorities towards Germany .....	41

### **ELECTORAL PROCESS**

<b>Kandel P.</b> Parliamentary and Presidential Elections in Bulgaria. Take 3 .....	50
<b>Skripka I.</b> The Impact of Social Media on the Election Campaign in Storting 2021 .....	59

### **EU ECONOMY: TRENDS AND CHALLENGES**

<b>Belov V.B.</b> Prospects for the Commercial Operation of Nord Stream 2 .....	68
<b>Plyusnin R.</b> Dynamics of Foreign Trade of the Nordic Countries: General and Special .....	79
<b>Timoshenko D.</b> Russian and Northern European countries Cooperation in Developing Arctic Tourism .....	87

### **CASE STUDY: UK**

<b>Kvashnin Y.</b> The Concept of Basic Income in the British Political Context ....	96
<b>Okhoshin O.</b> Aftermath of Brexit for Wales .....	104

## **COVID-19 RESPONSE**

- Alekseenkova E.** COVID-19 and Political Process in Italy in 2021 ..... 112  
**Islamov D.** EU Anti-COVID Policy in the Western Balkans ..... 122

## **POLITICAL ELITE**

- Plevako N.** Election of the New Prime Minister of Sweden ..... 132  
**Schweitzer V.** «Kurtz Affair» (Austrian Political Scandals) ..... 139

## **IDEOLOGICAL FRONT**

- Shumilin A.** Muslim Brotherhood in Europe: Between Religion and Politics.  
Part 1 ..... 147  
**Ivanov P.** Traditionalists of Europe and BLM challenges ..... 155  
**Chistyakov A.** The Influence of the Islamic Factor on the State of the Armed  
Forces of France ..... 165  
**Kamkin A.** Right-Wing Radical State of Mind in the Bundeswehr: Reasons and  
Subsequences ..... 174

## **SCHOLARLY LIFE**

- Gracheva M.** Etnopolitical Processes in Contemporary Europe ..... 183

---

*The authors' opinion may not coincide with position of the editorial*

---

\* \* \*